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Bibelübersetzung: «BasisBibel» 

T «Es» kommt gut! 

 (PP Start) Folie 1: «Es» kommt gut!  
Es chunnt guet! Es chunnt scho guet! Es kommt gut! 

Wann hast du das das letzte Mal gehört, gesagt oder gedacht? 

> Austausch 

Wann? Entweder, es kann nicht mehr schief gehen.  

Oder Zweckoptimismus: Man hat keine Ahnung, was passieren wird oder man sagen soll > etwas 
positives sagen … 

Jemand ist krank, wir wissen nicht was sagen: Es kommt schon gut! 

Schwierigkeiten in der Familie, bei der Arbeit: Es kommt schon gut! 

Kind bereitet den Eltern schlaflose Nächte (Säugling, Teenager) 

Aber wir wissen es, dass wir es nicht wissen, ob es gut kommt.  

Auf jeden Fall weiss niemand was das «es» ist – wie das Gute aussieht, dass kommen soll. 

In der allgemeinen Situation (Ukraine, Energie, Klima, Wirtschaft…) :  
Bist du überzeugt, dass es gut kommt? 

Paulus war überzeugt, er war sicher, dass es gut kommt!  

Warum war er sicher? Was ist das Gute? Was ist das «es» das gut kommt? 
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 Folie 2 

Philipper 1,6 
 

T «Es» kommt gut! 

I Weil Gott «es» kann! 

 Folie 3: Weil Gott «es» kann 
Wie konnte Paulus so freudig sicher sein, dass es gut kommt? Auch mit ihm selbst? 

obwohl selbst im Gefängnis,  
obwohl noch nicht klar war, ob er frei kommt oder zum Tod verurteilt wird. 

obwohl völlig ungewiss war, ob er noch die schönsten oder schwierigsten Jahre vor sich hatte 

Dennoch versprüht er Freude. Ist unglaublich zuversichtlich. 

V6 

 

Wie kann Paulus so überzeugt, so sicher sein? Weil er sich auf Gott fokussiert. 
Dafür müssen wir das Fenster etwas öffnen über den Philipperbrief hinaus. 

Allgemein: «Es» kommt gut = meine/deine Wünsche werden erfüllt. 
Es soll so kommen wie erhofft, gewünscht oder erwartet. 
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Haltung von Paulus ist anders fokussiert: 

Ich weiss zwar nicht, ob es gut kommt (wie ich wünsche), aber ich weiss, wer Gott ist! 
Keine Ahnung was noch alles kommt (was ich mir vorstelle), aber ich weiss, Gott ist da 

 

Gott ist der Einzige der wirklich sagen kann: Es kommt gut! Er hat die Macht dazu! 

Seine Freude, seine Zuversicht gründet sich in der Allmacht von Gott. 

Er unterstellt sich auch der Souveranität von Gott. Gott kann, aber er muss nicht. 

 

Ähnlich machte Jesus bei seinem Abschied Mut für die grosse Aufgabe. 
Wie konnte Jesus denken, dass das gut kommt? 

Mt 28,18+20 > 2 Airbags für das Leben der Christen. Für den Auftrag der Christen. 
Einer heisst Vollmacht. Der andere heisst Gegenwart. 

Jesus wollte, dass die Jünger zuversichtlich sind, weil er Vollmacht hat! Weil er da ist! 

Ich weiss zwar nicht, was kommt, aber ich weiss, wer Gott ist. Was er kann! 

Ich weiss zwar nicht, was kommt, aber ich weiss, wer mit mir mitkommt. 

 

Airbags in der Kindererziehung, eigene Zukunft … 
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Damit ich erfüllte werde mit dieser Zuversicht: Ich muss das «Es» in «Es kommt gut» anders füllen. 

Es: Nicht mein Wille, sondern sein Wille. 

Es: Sein, Reich, seine Vision 

Es: Seine Kraft 

 

Dann wird sich auch meine Zuversicht in der Allmacht Gottes gründen. 

Dann wird Gottes Gegenwart meine Freud sein. Mich ermutigen. 

 

Gott kann mich ans Ziel bringen, egal wie der Weg aussieht. 
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T «Es» kommt gut! 

II Weil der Heilige Geist etwas Gutes begonnen hat! 

 Folie 4: Der Heilige Geist hat etwas Gutes begonnen 

Etwas weiteres erfüllt Paulus mit Freude. Erfüllt ihn mit Zuversicht. 

V6 

 

Der Dreieinige Gott hat durch seinen Geist in mir etwas Gutes begonnen! 

Etwas Schönes! Etwas Geniales! 

Menschen, die mit Gott oder Glauben nicht so viel anfangen können, sind sehr misstrauisch. 

 

Haltung:  
Gott vergiftet mich, wenn ich mich auf ihn einlasse 

Glaube ist so wie eine unheilbare Krankheit, die zu Tod führt 
Kirche ist das Gefängnis in dem zu lebenslänglicher Haftstrafe verurteilt werde 

 

Aber auf jeden Fall nichts Gutes! 
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V6: Gott hat etwas Gutes in mir begonnen 

Das hat es in sich. Seine Neuschöpfung! 

2.Kor 5,17 

In Jesus habe ich schon jetzt Teil an der neuen Welt von Gott! 

Durch Umkehr und Neugeburt durch seinen Geist 
 

Mir wurde vergeben. 

Ich bin versöhnt mit dem Schöpfer des Universums 

Er hat eine neue Schöpfung in mir begonnen. Bin sein Kind. 

Ewiges Leben > wahres Zoä > Johannes 17,3 

 

Das ist etwas Gutes! Grund zur Freude! 

Das ist das Beste, was einem im Leben passieren kann! 

Übernatürlicher Halt. Friede 

Übernatürliche Freude. Kind Gottes. 

Übernatürliche Geborgenheit. Gelassenheit 
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Das kann niemand wegnehmen. Niemand zerstören. 

 

Aber ich kann mir die Freude daran nehmen lassen! > momentane Grosswetterlage der Welt 

Beim Blick auf die Umstände. Sorgen. Befürchtungen. 

Weg vom Blick auf dem Guten, das Jesus begonnen hat. 

 

Darf mich diese Freude wieder einmal überraschen? 

Beten: HG mir bewusst macht, was für etwas Geniales das ist! 
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T «Es» kommt gut! 

III Weil «es» Jesus vollenden wird! 

 Folie 5: Weil «es» Jesus vollenden 

Bilderrätsel: Betzholzkreisel > seit über 40 Jahren Was Paulus auch so zuversichtlich, so glücklich, 

so freudig positiv macht 

Stellvertretende Zeugen vom nicht Vollenden: Bauwerke, die nicht vollendet wurden  

Die Geschichte der Menschen ist voll mit Dingen, die sie nicht zu Ende bringen konnten. 
Mensch ist ein Meister im nicht Vollenden! > Ziele, Projekte, Beziehungen 

Jede oder jeder von uns könnte etwas nennen, was nicht funktioniert hat, was man nicht zu Ende 
bringen konnte. Auch bedauert! 

Im Alltag nicht immer schlecht. Es ist gut Dinge Loszulassen die überfordern. 

Aber:  

Kind kann man nicht einfach zurückgeben oder stornieren. 
Eine Ehe, Beziehung zu Kindern, etc. nicht einfach aufgeben 

 

Jesus, der Vater, der Heilige Geist wird das Werk auch vollenden, was er begonnen hat. 

V6 
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Jesus bleibt unermüdlich dran sein gutes Werk in mir zu entfalten, zu entwickeln 

Verbunden ist die Freude, die Zuversicht mit der Hoffnung auf die ewige Zukunft, wenn Jesus 
Christus wieder kommt und alles zum Abschluss bringt 

Heb 12,2 

Hoffnung, Vollendung über das Leben hinaus. Leben nach dem Tod. Ich gehe zu ihm oder er kommt 
zu mir. So lange wirkt er in mir, prägt mich, steht mir bei. 

 

Es wird gut kommen, es wird gut enden, egal, wie schwierig der Weg sein wird! 

Freude über die atemberaubende Zukunft, die wir haben werden, wenn Jesus das Universum 
vollenden wird. Neuer Himmel, neue Erde: Ohne Sünde. Ohne Tod. Ohne Gewalt. 

 

«Es» ist nicht nur Himmel oder Erde. Für das Leben vor dem Tod:  

Er wird «es» vollenden = Er wird mich vollenden! Schon jetzt!  
Vollumfänglich bei der Auferstehung. 

Es ist sein Versprechen! Nicht ein Auftrag an mich! 

Gelassenheit: Eine Mitte zwischen Gleichgültigkeit oder Verbissenheit 

Gelassenheit: Meine Zukunft basiert auf den Versprechen von Gott.  

Ich gebe mich darum in seine Hand. 
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Was er sich für eine Entwicklung noch wünscht in unserer Lebenszeit > Philipperbrief 

V9 

V9 Immer grössere Liebe mit zunehmender Erkenntnis. Zunehmendem Verständnis. 

Respekt und Wertschätzung für alle Menschen. Aushalten. Durchhalten. 

Es braucht so wenig, um Menschen abzulehnen. 

Lieben kann man nie genug! 

 

 

In Jesus kommt es gut! V6 

Was löst gerade Freude aus? 

Offen sein für das Gute, was Jesus schenken will 

Vermag es mich zu überraschen? Mit Freude? Mit Zuversicht? 

Phil 4,4 


